



RESUELVEN DUDAS SOBRE REFORMA JUDICIAL Y T-MEC

# Sheinbaum ofrece certidumbre a CEOs; anuncian inversión por más de 20 mmdd

Y. BONILLA, B. LUNA

**La Presidenta** pide a empresarios de México y EU no temer; se busca sanear al PJ, no controlarlo; va por "pocos cambios" al Tratado, porque su fin no es la competencia sino la complementariedad

## INVERSIONES PARA 2025

- México Pacific **15 mil mdd**
- Royal Caribbean Group **mil 500 mdd**
- Amazon **6 mmdd**
- Woodside Energy **10 mil 400 mdd**

Anuncian inversión de 20 mmdd

## Nada que temer por las reformas, dice Sheinbaum a empresarios

**LA PRESIDENTA** sostiene que la economía del país "es de una enorme fortaleza"; sus capitales están seguros, afirma la mandataria ante 240 CEO de México y de Estados Unidos

| Por Yulia Bonilla y Berenice Luna

**E**n un mensaje de tranquilidad a la comunidad empresarial tanto de México como de Estados Unidos, ante las reformas que se hicieron al Poder Judicial de la Federación y al sector energético, la Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que no hay nada que temer.

"No hay nada que limite la inversión extranjera directa y la inversión nacional", aseguró la mandataria ante 240 inversionistas de ambos países, a quienes subrayó que estas enmiendas constitucionales no representan algún riesgo para sus proyectos.

Palacio Nacional fue la sede de la décimocuarta edición de la US-Mexico CEO Dialogue, en donde la iniciativa privada de Estados Unidos anunció una inversión "conservadora" de más de 20 mil millones de dólares para el próximo año en nuestro país.

"Sus inversiones están seguras en México. La situación económica de México es de una enorme fortaleza. Están bien las finanzas públicas, vamos a cerrar bien, no hay nada que limite la inversión extranjera directa y la inversión nacional", fue el mensaje directo de la mandataria a la comunidad empresarial.



"Ningún empresario estadounidense, ninguna empresa de cualquier otro país, ni mexicanos, tienen por qué temer a la reforma judicial; al contrario: lo que vamos a hacer es sanear el Poder Judicial, y no digo nosotros como Ejecutivo, sino el pueblo de México", dijo en otro momento.

Sheinbaum Pardo sostuvo, en una conferencia previa, que la reforma para impulsar la elección de jueces, ministros y magistrados el próximo año fortalecerá el Estado de derecho, mientras que la energética ayudará a reforzar el sistema eléctrico nacional.

Sobre los cambios en el sistema de justicia, negó que el objetivo de la reforma sea tener el control del Poder Judicial desde la Presidencia, pues de haber querido eso, se habría impulsado otro proyecto para que fuera el Poder Ejecutivo y no el voto de la ciudadanía quien elija a los juzgadores. No va a haber un sesgo del Poder Judicial para tener jueces a modo, mencionó.

"El objetivo no es tener el control del Poder Judicial, es falso. Lo que queremos es un Poder Judicial libre de corrupción, que dé certeza jurídica al ciudadano de a pie, a la persona de menos recursos económicos del país, y también al inversionista; que todos sean iguales ante la ley, que es finalmente lo que dice nuestra

ésta puede superar incluso los 30 mil millones de dólares.

El funcionario detalló que las inversiones reafirmadas en las reuniones de este 14 y 15 de octubre son las de México Pacífico, por un monto de 15 mil millones de dólares; Royal Caribbean Group, mil 500 millones de dólares; Amazon, seis mil millones de dólares, y Woodside Energy, por un monto de 10 mil 400 millones de dólares, éstas para el desarrollo de un depósito de combustibles de recursos fósiles que se realizará en Petróleos Mexicanos (Pemex).

Ebrard Casaubón sostuvo que en la reunión presidida por la mandataria federal, en la que estuvieron presentes 240 CEO de México y Estados Unidos, los mensajes de la Presidenta dieron certeza y certidumbre, y aseguró que ambas naciones no compiten, sino que se complementan.

"Las inversiones en México están seguras y vamos a buscar que el comercio de nuestra región, que es el 30 por ciento del Producto Interno Bruto del mundo, siga creciendo. Decía la Presidenta Sheinbaum: 'No competimos entre nosotros, nos complementamos'", refirió el funcionario.

Al subrayar que esta reunión fue el banderazo de salida para la "promoción y defensa" del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (T-MEC), Marcelo Ebrard dijo que se mencionaron temas relacionados con la reforma al Poder Judicial, la energía y la tramitología, entre otros.

En energía, destacó que ya se abrió una mesa de diálogo, mientras que en términos de la reducción de la tramitología, aseguró que se creará una ventanilla única digital, que implica un trabajo conjunto.

**EL  
TIP**

**MARCELO EBRARD**, secretario de Economía, dijo que durante la reunión se dio certeza y certidumbre a los inversionistas de México y Estados Unidos.

Por otra parte, el titular de la dependencia refirió que a este diálogo también se invitó a la representación de los empresarios de Canadá, el otro socio comercial de México en el T-MEC, por lo que reiteró que este es el banderazo de salida para un futuro mejor.

"Se invitó también a la representación de los empresarios y las empresarias del Canadá. Por eso andaba por aquí hace rato, porque vamos a trabajar en equipo. Es el banderazo de salida para un futuro mejor, para la defensa del tratado, para el incremento de las inversiones, como ya lo dijo la Presidenta", comentó.

**VE POCOS CAMBIOS AL T-MEC.** En otro tema, la Presidenta anunció que sí se buscarán cambios al Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), que se someterá a evaluación en el 2026.

"Nosotros tenemos la idea de mantener el tratado con pocas modificaciones y este tratado iniciará su proceso de discusiones en el 2026", dijo en conferencia, al término del CEO Dialogue.

Reiteró que la narrativa frente a esta revisión es la de no ver al tratado como una competencia, sino como una dinámica de complementariedad entre países.

"Nuestra narrativa es: primero, nos complementamos, no competimos entre nosotros, somos el 30 por ciento del PIB mundial, y esa complementariedad nos fortalece frente a otras regiones del mundo, y al mismo tiempo permite que podamos seguir ampliándonos en una fortaleza continental", dijo.

Al encuentro con empresarios también la acompañaron los secretarios y secretarías de Relaciones Exteriores (SRE), Juan Ramón de la Fuente, de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O; de Energía, Luz Elena González Escobar, y de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Julio Berdegué Sacristán.

**“**

**EL OBJE-  
TIVO** no es tener el control del Poder Judicial, es falso. Lo que queremos es un Poder Judicial libre de corrupción, que dé certeza jurídica al ciudadano de a pie, a la persona de menos recursos económicos del país, y también al inversionista"

**CLAUDIA  
SHEINBAUM**  
Presidenta de México

**EL  
DATO**

**EN EL ENCUENTRO** también estuvieron los secretarios de Relaciones Exteriores, de Hacienda y Crédito Público y de Energía, entre otros.

Constitución y lo que dicen las constituciones de países democráticos, y creemos que la mejor manera es a través de un proceso democrático", dijo.

Aseguró que sus planteamientos sobre los polos de bienestar y la digitalización de los trámites, por medio de la agilización de procedimientos para invertir en el país, recibieron el visto bueno por parte de los invitados.

Al término del encuentro se ofreció una segunda conferencia dentro de Palacio Nacional, en donde Marcelo Ebrard Casaubón, titular de la Secretaría de Economía (SE), refirió que la inversión por 20 mil millones de dólares comprometida es la más conservadora, ya que es la que se tiene confirmada hasta el momento; sin embargo, mencionó que



Foto: Cuartoscuro

**14**

**Mil millones** de pesos prevé invertir México Pacific

FRANCISCO CERVANTES, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, y el canciller Marcelo Ebrard, flanquean a la Presidenta Claudia Sheinbaum, al terminar la reunión, ayer.